

Inhaltsverzeichnis

Cathleen Grunert/Werner Helsper/Merle Hummrich/Nicolle Pfaff

Editorial – Einführung in das Beiheft Jugend(en)	9
--	---

Teil I: Theoretische Perspektiven auf Jugend

Cathleen Grunert/Merle Hummrich

Jugend relational denken? Historische Kontinuitäten und neue Herausforderungen für jugendtheoretische Konzepte	15
--	----

Heinz Reinders

Unfertiger Entwurf einer funktionalen Sozialisationstheorie	32
---	----

Barbara Stauber/Andreas Walther

Jugend und Zeit – Zur spannungsreichen zeitlichen Konstituierung eines Lebensalters	55
---	----

Juliane Engel/Benjamin Jörissen/Jakob Schreiber

Postdigitale Jugendkulturen – Zu neuen Formen der Biographisierung	73
--	----

Vera King

„Jugend“ ist mehr als ein Wort – Theoretische Bestimmung und empirische Wandlungen von Jugend im Singular und Plural	92
--	----

Teil II: Jugend zwischen Lokalisierung, Globalisierung und Transnationalisierung

Joschka Philipps

Entering the Unknown. Youth within and beyond Capture	109
---	-----

Charlotte Röhner/Laura Heiker

Transnationale Jugend(en), Mobilität und Biographie	131
---	-----

Henrike Terhart

Transnationale Jugenden und der Seiteneinstieg in das deutsche Schulsystem: Bildungsmigrant*innen an privaten Internatsgymnasien	150
--	-----

Merle Hinrichsen

Jugend(kultur) und Widerstand. Reflexionen vor dem Hintergrund migrationsgesellschaftlicher Verhältnisse	167
---	-----

Nicolle Pfaff/Wivian Weller

Jugend und Generationalität im Kontext von Globalisierung, Transnationalisierung und sozialer Ungleichheit	184
---	-----

Teil III: Jugend in generationalen und politischen Verhältnissen

Johanna F. Ziemes/Hermann Josef Abs

Individuelle und schulische Sozialisationsbedingungen von Vertrauen in politische Institutionen	199
--	-----

Sabine Andresen/Wolfgang Schröer/Renate Möller

„Eure Scheißumfrage kommt 3 Jahre zu spät!“ Jugendtheoretische Reflexionen zu Wirkungen und Folgen der COVID-19-Pandemie	216
--	-----

Mirja Silkenbeumer/Julia Becher

Grenzverläufe generationaler (Für-)Sorge, Normierung und Kontrolle. Aushandlungen von Angewiesenheit im Kontext ‚psychischer Erkrankungen‘ in der Adoleszenz	233
--	-----

Michalis Kontopodis

Poetik der Ethnographie des Alltagslebens junger Männer im Brasilien der Gegenwart: Eine Exploration sozialer Bewegungen	253
---	-----

Teil IV: Perspektiven für Jugendforschung und Jugendtheorie

Cathleen Grunert/Werner Helsper/Merle Hummrich/Nicolle Pfaff

Brauchen wir einen (neuen) Jugendbegriff? Ein bilanzierender Problemaufriss	269
--	-----

Table of Contents

<i>Cathleen Grunert/Werner Helsper/Merle Hummrich/Nicolle Pfaff</i> Editorial	9
--	---

Part I: Theoretical Perspectives on Youth

<i>Cathleen Grunert/Merle Hummrich</i> Thinking Youth relationally? Historical Continuities and New Challenges for Concepts of Youth Theory	15
<i>Heinz Reinders</i> Draft of a Structural-functional Socialization Theory	32
<i>Barbara Stauber/Andreas Walther</i> Youth and Time – On the Tense Temporal Constitution of an Age of Life	55
<i>Juliane Engel/Benjamin Jörissen/Jakob Schreiber</i> Post-digital Youth Cultures – On New Forms of Biographisation	73
<i>Vera King</i> ‘Youth’ is more than a Word – Theoretical Conceptualisation and Empirical Transformations of Youth in the Singular and Plural	92

Part II: Youth between Localization, Globalization and Transnationalization

<i>Joschka Philipps</i> Entering the Unknown. Youth Within and Beyond Capture	109
<i>Charlotte Röhner/Laura Heiker</i> Transnational Youth(s), Mobility and Biography	131
<i>Henrike Terhart</i> Transnational Youth and Lateral Entry into the German School System: Educational Migrants at Private Boarding Schools	150
<i>Merle Hinrichsen</i> Youth(Culture) and Resistance. Reflections in the Context of the Migration Society	167

<i>Nicolle Pfaff/Wivian Weller</i>	
Youth and Generationality in the Context of Globalization, Transnationalization and Social Inequality	184

Part III: Youth in Generational and Political Relations

<i>Johanna F. Ziemes/Hermann Josef Abs</i>	
Individual and School Socialization Conditions of Trust in Political Institutions	199

<i>Sabine Andresen/Wolfgang Schröer/Renate Möller</i>	
„Your Bullshit Survey is Three Years Too Late!“ Youth-theoretical Reflections on the Effects and Consequences of the COVID-19 Pandemic	216

<i>Mirja Silkenbeumer/Julia Becher</i>	
On the Relationship between Generational Care, Normalization, and Control. Negotiations of Dependency in the Context of ‘Mental Illness’ in Adolescence	233

<i>Michalis Kontopodis</i>	
The Poetics of the Ethnography of the Everyday Life of Young Men in Contemporary Brazil: An Exploration of Social Movements	253

Teil IV: Perspectives for Youth Research and Youth Theory

<i>Cathleen Grunert/Werner Helsper/Merle Hummrich/Nicolle Pfaff</i>	
Do We Need a (New) Concept of Youth? A Balancing Problem Summary	269